



# SHEINBAUM CRITICA PRESUPUESTO PARA ELECCIÓN JUDICIAL EN 2025: "NO PUEDE SALIR TAN CARA"

Por Redacción / *El Independiente*

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló ayer martes que la democracia no puede salir "tan cara" al pueblo, en referencia a los 13.200 millones de pesos (unos 657 millones de dólares) que ha solicitado el Instituto Nacional Electoral (INE) para organizar la elección judicial de 2025.

"Vamos a seguir insistiendo (en disminuir el costo de la elección judicial).

(La Secretaría de Gobernación) ha hablado con la Secretaría de Hacienda, no debe costar tanto la elección, no le puede costar tanto la democracia al pueblo de México y hay manera de reducir los costos", aseveró la mandataria durante su conferencia de prensa matutina.

La gobernante mexicana reaccionó así a la decisión del INE de aprobar un presupuesto precautorio de más de 13.200 millones de pesos para la organización de la elección judicial de 2025, que permitirían elegir por voto popular a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)

Esto como resultado de la reforma judicial promovida por el expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024) y aprobada por la mayoría oficialista del Congreso.

Sheinbaum señaló que la Secretaría de Gobernación va a estar en contacto con el INE y seguirá insistiendo en que se reduzca ese presupuesto, al recalcar que no son necesarios "tantos recursos, sobre todo cuando hay financiamiento a los partidos políticos".

El órgano electoral, bajo la presidencia de Guadalupe Taddei Zavala, destacó que este presupuesto es precautorio debido a proceso judiciales en marcha que buscan anular la elección judicial del próximo año.

Sin embargo, precisó que, ante la posibilidad de que el proyecto avance, debe prever los recursos necesarios para organizar la elección de la mitad del total de jueces y magistrados en todo el territorio mexicano.

Además, el INE ha previsto una partida por 4.620 millones de pesos (casi 230 millones de dólares) para una consulta popular y

solicitó un presupuesto general de 40.474 millones de pesos (alrededor de 2.013 millones de dólares) para el próximo año, cubriendo sus actividades ordinarias.

## MÉXICO PRESENTA PLAN DE SALUD QUE PRIORIZA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A TODA LA POBLACIÓN

El Gobierno de México presentó ayer martes el Plan Nacional de Salud, que busca garantizar la salud de la población a través de la prevención de enfermedades, mejorar la calidad de los servicios y asegurar la atención médica a personas que no cuentan con seguridad social.

"Los países que tienen un sistema de atención primaria y no nada más enfocado a la atención de la enfermedad en sus fases tardías generalmente se consideran que tienen mejores sistemas de salud por lo tanto la prevención y la promoción de la salud es un componente muy importante de un Plan de Gobierno", dijo David Kershenobich, secretario de salud, durante la conferencia de prensa diaria de la presidenta del país, Claudia Sheinbaum.

El ministro recordó que la mejor estrategia para vencer una enfermedad es prevenirla, es decir, tratar de evitar que las personas se enfermen y que tengan un acceso eficiente a los servicios de salud y no esperar a la fases tardías de la enfermedad.

### CINCO PUNTOS ESTRATÉGICOS

Eduardo Clark, subsecretario de Integración y desarrollo del sector salud, detalló que el plan de salud del Gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum está basado en cinco ejes. El primer eje es priorizar la promoción y la vacunación a lo largo de la vida. Para ello, dijo, se busca la reducción del porcentaje de niños y niñas con obesidad infantil, pero también atender a la personas que tienen una enfermedad crónica que no están diagnosticadas, particularmente aquellas que padecen diabetes e hipertensión.

El segundo es aumentar la calidad de la atención médica y reducir los tiempos de espera para lo cual se pondrá a trabajar

al máximo las clínicas y hospitales los siete días de la semana, las 24 horas del día.

"Nosotros consideramos que para dar más y mejor atención tenemos que poner a trabajar al máximo al personal que tenemos, así como a la propia infraestructura que ya tenemos", afirmó.

El tercero, será fortalecer el organismo IMSS Bienestar, el cual atiende a las personas sin seguridad social, con el objetivo de asegurar que ningún mexicano ni mexicana quede sin atención médica pública, gratuita y de calidad.

El cuarto, será garantizar que todas las clínicas y hospitales cuenten con los medicamentos, insumos y equipamiento para atender plenamente a la población y el quinto modernizar e integrar al sector salud para que todas las personas puedan recibir atención en cualquier unidad del sector público.

### MÉDICAS Y MÉDICOS DEL BIENESTAR

Alejandro Svarch, director del IMSS-Bienestar, presentó el programa 'Médicas y médicos del Bienestar' el cual, dijo, busca "consolidar la red de servicios públicos de salud más grande del mundo" y reforzar el compromiso de garantizar "que ninguna persona" en México se quede sin acceso a servicios públicos de salud.

Para ello, se conformarán equipos clínicos quirúrgicos en 282 hospitales ubicados en las zonas rurales vulnerables o remotas del país, las cuales garantizarán atención continua disponible las 24 horas los 365 días del año.

Asimismo, invitó a médicas y médicos a unirse al programa donde se les garantizará una remuneración económica de entre 50.000 y 55.000 pesos (2.482 y 2.730 dólares) mensuales, además de un contrato base federal por dos años, apoyo en transporte, hospedaje y alimentación y la posibilidad de cursar una maestría en su área de experiencia.

**OFRECE A ESPAÑA SEGUIR EL EJEMPLO DE MÉXICO PARA ATENDER CATÁSTROFES NATURALES**



La presidenta de México ofreció a las autoridades de España implementar los planes del Gobierno mexicano para atender desastres naturales en coordinación con las Fuerzas Armadas, tras las afectaciones por la Dana que ha dejado más de 200 muertos y miles de hogares afectados.

Sheinbaum reiteró su "solidaridad al pueblo español" y afirmó que el canciller Juan Ramón de la Fuente está en contacto con el embajador de España.

"Ellos son los que tienen que decirnos en qué podemos ayudar", señaló Sheinbaum en su conferencia diaria.

En ese sentido, la presidenta propuso tomar como ejemplo los programas del Gobierno mexicano para atender emergencias en la población. "También creo que es importante para España o para otros países, la experiencia que se tiene con el Plan DN-III, Plan Marina, Plan Guardia Nacional, que es un programa que desarrollan instituciones que le dan permanencia a la atención a la ciudadanía, que se ha venido perfeccionando", indicó la jefa de Estado.

"Es una muy buena experiencia que se ha mantenido a lo largo de los años y que cualquier país que quiera tener esta experiencia, por supuesto, a través de la coordinación de Protección Civil y de las Fuerzas Armadas", planteó Sheinbaum.

Las tormentas e inundaciones de la pasada semana dejaron ya más de 200 muertos y miles de hogares afectados, mientras que casi 17.000 efectivos, entre militares, guardias civiles y policías nacionales están ya desplegados en las zonas afectadas en la provincia de Valencia, en el este de España.

### **SHEINBAUM LE RESPONDE A TRUMP: MÉXICO DISMINUYÓ 75 % LA MIGRACIÓN EN LA FRONTERA NORTE**

Por otro lado, Claudia Sheinbaum, destacó una disminución del 75 % en el número de migrantes que llegan a la frontera con Estados Unidos, en respuesta a la advertencia del candidato republicano Donald Trump, quien de ganar la Presidencia de EE.UU. impondrá aranceles si México no logra frenar el flujo migratorio y el crimen organizado.

El lunes, durante un mitin de cierre de campaña, el expresidente Trump (2017-2021) amenazó directamente a Sheinbaum con la imposición de un arancel del 25 % a las exportaciones, en caso de que el país no detenga la "avalancha de criminales y drogas que entran" a EE.UU.

Ante estas declaraciones, Sheinbaum comentó que "a veces no se tiene la suficiente información", dentro de los partidos Demócrata y Republicano, "del esfuerzo que ha hecho México para disminuir la migración o la presencia de migrantes en la frontera".

"De diciembre de 2023 al cierre de octubre (de 2024), hay una disminución del 75 % de migrantes que llegan a la frontera norte", aseguró Sheinbaum durante su conferencia de prensa diaria.

La presidenta resaltó que estos logros son producto de "un mecanismo muy importante de distintas áreas del Gobierno que se siguen reuniendo", que ha permitido "desde dar empleo en México hasta el retorno humanitario", el cual forma parte de la continuidad de la administración anterior.

Asimismo, destacó el "proyecto de desarrollo de la frontera sur", donde hay dos polos de bienestar en desarrollo Tapachula, estado de Chiapas.

*Con información de EFE.*